

Sábado 26 de marzo de 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INCERTIDUMBRE PARA INVERTIR EN CONCIERTOS

Empresarios exigen reglas claras de seguridad para no huir a otros estados; hay 2 suspendidos. (DQ, principal)

N: EL MUNDO EN ORACIÓN

Por el llamamiento del Santo Padre por la luz y para detener la invasión rusa a Ucrania. (N, principal)

AM: QUERÉTARO, CON NIVELES BAJOS DE MORTALIDAD POR COVID-19

En la última semana, se reportaron dos fallecimientos por coronavirus, siendo la semana con la menor letalidad desde mayo de 2020. (AM, principal)

EUQ: REGISTRAN 316 DENUNCIAS POR LESIONES A MUJERES

En febrero, Querétaro, junto con otros cuatro estados, concentraron más del 50% de estos delitos, informó el secretariado Federal. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SE REÚNE MAURICIO KURI CON EL FRENTE POR QUERÉTARO; ACUERDAN APOYO AL SECTOR GANADERO

La unión de todos los sectores y la participación de las autoridades permitirán atender las demandas de manera puntual; aseguró Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ. Agregó que, con el objetivo de abrir la puerta para la atención, en su caso, del sector ganadero, el gobernador Mauricio Kuri se reunió con los integrantes del Frente por Querétaro. Alejandro Ugalde destacó la voluntad del gobernador Mauricio Kuri: “es importante para nosotros, que integramos el Frente por Querétaro, que las autoridades nos escuchen, pero mejor aún, que se preocupen por dar respuesta a nuestros planteamientos, que son los de muchos miles de queretanos”. (DQ)

REFORMARÁN EL 30% DEL CONTENIDO DEL CÓDIGO PENAL DE QUERÉTARO

La presidencia de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura local informó que será este año cuando se proyecta reformar el Código Penal del estado, mismo que tiene, al menos, 30 años sin pasar por una reestructuración. Entre el contenido del paquete de reformas que turnó al Congreso, el gobernador Mauricio Kuri señala reformar 113 artículos del Código Penal del Estado. (N)

UNA MUERTE POR COVID-19

El estado de Querétaro sumó 6 contagios de Coronavirus este viernes, además de que se registró una muerte por esta enfermedad, con ello se llega al acumulado de 137 mil 348 casos y 6 mil 622 fallecimientos. En Querétaro, un hombre de 69 años, con diversas comorbilidades, que se encontraba hospitalizado, falleció a causa de Covid-19. En el estado se suman seis casos de la enfermedad; se trata de cinco mujeres y un hombre. El registro acumulado es de 137 mil 348 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. (N)

PIDEN NO CONFIARSE ANTE BAJOS CASOS DE COVID-19

El Comité Técnico para la Atención de Covid-19 informó que en las últimas semanas se ha mantenido un descenso sostenido en los indicadores que miden el comportamiento de la enfermedad en Querétaro; no obstante, instaron a la sociedad a no confiarse de la tendencia a la baja, y continuar con las medidas sanitarias que ya se conocen como el uso correcto del cubreboca, el lavado frecuente de manos con agua y jabón, mantener la sana distancia y privilegiar la realización de actividades en lugares ventilados. Las y los especialistas reportaron un franco descenso en el promedio de casos activos, la positividad y la ocupación hospitalaria, condición que ha permitido mantener las adecuaciones al escenario vigente y flexibilizar la movilidad social en el estado. (DQ, N, AM)

Sábado 26 de marzo de 2022

NECESARIO RENOVAR AMBULANCIAS DE CRUM

Para garantizar el servicio especializado del CRUM es necesario renovar la flota de ambulancias, petición que ya se realizó de manera formal al Poder Ejecutivo del estado. La titular de la SESEQ, Martina Pérez, compartió que actualmente el CRUM cuenta con cuatro unidades, y aunque hay la necesidad de aumentar el número, se busca iniciar con la renovación de las ya existentes. (N)

PIDEN 100 AMPAROS VS PLACAS NUEVAS

Se ha recibido notificación del trámite de 100 amparos contra el reemplazamiento en el estado; sin embargo, todos continúan en proceso, señaló el secretario de Finanzas, Gustavo Leal. Precisó que, de estos 100 amparos, aún no procede ninguno, por lo que siguen su trámite legal; y en un solo caso ya se sobre sobreseído, por lo que consideró que fue a favor el estado la resolución. Además, el funcionario estatal explicó que los amparos se han puesto contra la Ley de Hacienda y el programa de cambio de placas del estado para este año que se consideró en la Ley de Ingreso. (DQ, N)

5 PERSONAS HAN MUERTO EN INCENDIOS ESTE AÑO EN QUERÉTARO

Carlos Rodríguez, titular de la CEPC, reveló que en lo que va de este año, 5 personas han fallecido durante incendios que se han registrado en Querétaro. Detalló que todos estos casos se han presentado en el municipio capitalino, donde en esta última semana, se registraron los últimos 3 decesos. Además, mencionó que en esta temporada de estiaje se ha registrado un aumento de entre 10 y 15% en el número de incendios forestales, en pastizales y lotes baldíos. (AM)

BUSCAN A DUEÑO DEL TIGRE MUERTO

Las autoridades federales son quienes tienen la información sobre quién es el dueño del tigre blanco que fue asesinado en Huimilpan, afirmó el coordinador estatal de Protección Civil, Carlos Rodríguez quien reiteró que actuaron porque el felino se tornó agresivo. Explicó que en el informe presentado por los policías municipales de aquella demarcación refirieron que tuvieron que dispararle porque intentó atacarlos, y los elementos de Protección Civil Estatal y personal del Centro de Control Animal de El Marqués iban en camino a la comunidad. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

CREARÍAN CENTRO DE PREVENCIÓN SOCIAL DEL DELITO Y UNA COMISIÓN EVALUAR EL SISTEMA DE JUSTICIA

La diputada Beatriz Marmolejo, presidenta de la Mesa Legislativa de la LX Legislatura local, informó que entre las acciones a favor de la tranquilidad de Querétaro se analiza crear dos instancias, siendo el Centro de Prevención Social del Delito y la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio. Son 10 instrumentos legislativos los que se remitieron a través del paquete, entre reformas y nuevas leyes, entre ellas, la Ley que crea la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio. (Q)

NO HABRÁ DISCUSIÓN DEL ABORTO EN REFORMA INTEGRAL AL CÓDIGO PENAL DE QUERÉTARO, AFIRMA MEMO VEGA

El delito de aborto no será abordado en la reforma integral que se plantea al Código Penal del Estado de Querétaro para la modificación de 113 artículos, indicó Guillermo Vega, diputado local por el PAN. Explicó que para poder acatar la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se tiene que hacer una revisión aparte, pero no descarta que en un futuro se tenga que revisar. (DQ)

INDIGNANTE INSTALACIÓN EL GRUPO DE AMISTAD CON RUSIA: PAULINA AGUADO

Ante el pleno de la Cámara de Diputados, la diputada federal por Querétaro Paulina Aguado cuestionó el actuar de los diputados federales que instalaron, el miércoles 23 de marzo, el Grupo de Amistad con Rusia. “Es lamentable e indignante, que algunos integrantes de esta honorable Cámara de Diputados de México hayan instalado un Grupo de Amistad con Rusia. Es incomprensible que el Gobierno de México tibiamente siga diciendo que no tomará postura alguna, ni a favor, ni en contra de la invasión de Rusia en Ucrania”. (N)

Sábado 26 de marzo de 2022

MUNICIPIOS

QUERÉTARO ESTABLECE CONTACTOS CON META, GOOGLE Y OTRAS EMPRESAS LÍDERES DEL SECTOR CREATIVO

En su visita a la Game Developers Conference que concluye esta tarde en San Francisco, California, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con representantes de empresas líderes a nivel mundial de la industria creativa, con quienes se generaron lazos de colaboración para avanzar en el desarrollo de un Distrito de Innovación en Querétaro. El jueves, en compañía de Marco Del Prete, titular de la SEDESU, la secretaria de Desarrollo Sostenible, Tania Palacios; y el coordinador de Innovación del municipio de Querétaro, Rodrigo Ruiz; el presidente municipal se entrevistó con Anand Dass, director de Metaverse Content de la empresa Meta, que es la matriz de Facebook, Instagram y WhatsApp. (DQ, N, EUQ, AM)

ATENDERÁN DESASTRES EN BOSQUES

Después de que vecinos de Bosques de San Juan, en San Juan del Río, reportaran que padecen de inseguridad ante la falta de reparación de las bardas que colapsaron con las pasadas inundaciones, esto debido a que se han registrado robos, pues gente externa ha logrado ingresar por ahí, el secretario Desarrollo Sustentable Municipal, Óscar Alcántara indicó que la desarrolladora se comprometió a atender estos desastres. (N)

DEMANDAN BOMBEROS DE AMEALCO MAYOR APOYO

Tras haberse registrado el miércoles pasado un fuerte incendio en la zona cerril de la comunidad de El Capulín en el municipio de Amealco, y en el que se consumieron alrededor de 50 hectáreas, la directora general de Bomberos de esta localidad, Sonia Montoya exhortó a las autoridades tanto estatales como municipales para que se les brinde mayor apoyo debido a que el personal los recursos con los que cuentan son pocos para poder atender este tipo de siniestros. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

EN 2022 SE ESPERA UNA RECUPERACIÓN ECONÓMICA SIMILAR A LA PREPANDÉMICA: CANACO QUERÉTARO

“Estos 24 meses de pandemia han sido de mucha experiencia y en los que se ha identificado un avance lento pero paulatino de crecimiento en materia económica, aunque no a los índices que el sector comercio espera”, el presidente de la CANACO Servytur en Querétaro, Fabián Camacho afirmó que avanzando a este ritmo, aún con las variables internacionales, el 2022 será de una recuperación económica con números similares a los que se tenían antes de febrero de 2020. (ADN)

PROMOVER INFRAESTRUCTURA ECONÓMICA Y REDES DE CONSUMO LOCAL

El fortalecimiento de las redes de consumo local y la infraestructura económica que se ha consolidado en el estado ha sido clave para la recuperación del sector terciario en la entidad y plantea las bases para este 2022 alcanzar el dinamismo registrado antes de febrero del 2020. De acuerdo con el presidente de la CANACO, Fabián Camacho, el desarrollo y profesionalización de la prestación de servicios, permitió la diversificación del comercio durante los últimos dos años, además del impulso que encontró el comercio local en los consumidores. (N)

REFORZARÁN VÍNCULOS CON EMPRESAS DE ESPECTÁCULOS

El presidente de la CANACO a nivel local, Fabián Camacho, dio a conocer que se han establecido vínculos con empresas de espectáculos y entretenimiento para la vigilancia del cumplimiento de los reglamentos y protocolos de Protección Civil. Medidas que buscará fortalecer luego de la cancelación del concierto del puertorriqueño Ricky Martin el pasado 18 de marzo en el Hípico de Juriquilla en virtud del incumplimiento de los requisitos dictados por la autoridad municipal de Protección Civil. (N)

Sábado 26 de marzo de 2022

ALZA DE ENERGÉTICOS GOLPEA A COMERCIOS

El aumento en los combustibles ha representado un incremento de alrededor de 5% en los costos logísticos de los comercios en el estado, alza que, de mantenerse las siguientes semanas, tendrá que ser trasladada al consumidor final, dio a conocer el presidente de la CANACO en Querétaro, Fabián Camacho. (EUQ)

INDUSTRIALES NO ALCANZARÍAN METAS

El sector industrial no alcanzará los niveles de prepandemia que tenía proyectado obtener a mediados de este semestre, señaló el presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Esaú Magallanes. Señaló que el sector todavía no se logra recuperar de la pandemia por el Covid-19, y ahora surge la guerra en Ucrania, lo que les ha provocado afectaciones por el incremento en la inflación y los altos costos de los combustibles. (DQ, N)

ALEJANDRO ECHEVERRÍA RINDE INFORME EN LA LEGISLATURA

La Fiscalía General del estado esclareció las nueve carpetas de investigación iniciadas por el delito de feminicidio, del 1 de marzo de 2021 al 28 de febrero de 2022, informó Alejandro Echeverría, fiscal general del estado, durante su 6º informe de actividades al frente de la dependencia. El fiscal indicó que las nueve carpetas judicializadas fueron esclarecidas y agregó que se concluyeron seis procesos judiciales, obteniendo en cada uno de ellos una sentencia condenatoria. “Toda muerte de una mujer por razones de género fue atendida conforme a los protocolos especializados, están esclarecidas las nueve carpetas judicializadas por el delito de feminicidio”, dijo. (DQ, AM, N)

FGE, TERCERA EN ESCLARECIMIENTO DE DELITOS: FISCAL

La FGE se colocó en el tercer lugar nacional gracias al esclarecimiento de delitos, dentro del Índice Estatal de Desempeño de Procuradurías y Fiscalías 2021, informó el fiscal estatal, Alejandro Echeverría, en su sexto informe de actividades. (N, EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “PORCENTAJES”

Por Adán Olvera

Aunque le parezca extraño la fiscalía de Querétaro está a la par de la resolución de averiguaciones y consignaciones ante juez por diversos delitos. El fiscal Alejandro Echeverría Cornejo asegura que hay “solidez” en los procesos de investigación y persecución de los delitos en Querétaro, lo que le coloca como “tercer lugar en esclarecimiento de delitos” en la República. Guanajuato, por increíble que parezca, está en segundo lugar y Querétaro con cifras cómo esta del 75% de los secuestros esclarecidos, logrando la aprehensión de 25 personas y además 12 de ella condenadas, destacó un 74 por ciento de eficiencia en el delito de homicidio y 64 condenas y la detención de 201 personas. Un delito que ofende y desintegra la sociedad es la violencia familiar y delitos sexuales; aseguran que hubo 120 sentencias condenatorias, con 341 detenidos en flagrancia derivadas en 223 órdenes de arresto y con más de 7 millones de pesos que se utilizaron para reparación del daño, además de la dictaminación de más de mil 500 medidas de protección. Es una fiscalía sobria que no es de compartir mucha información en algunas razones por obiedad de la ley y otra porque es un estilo personal del fiscal que no le agradan mucho los reflectores y para muestra el botón de los hechos del estadio donde con mucho trabajo se compartió información y fue porque la ocasión lo ameritaba. La fiscalía de Querétaro ofrece resultados y le quedan aún años al fiscal para entregar el cargo hasta ahora ha pasado la prueba de confianza de la sociedad y de las autoridades con las que ha tenido que convivir. DE REBOTE. 2022 puede ser el año de la recuperación económica a pesar del entorno internacional y dependerá del estilo y la forma de gobernar y eso lo veremos muy pronto. (DQ)

BICIS BLANCAS: RECUERDO DE UNA TRAGEDIA

Por Karem Montes

Seguramente muchos de nosotros hemos visto alguna vez una bici blanca en un poste, pero ¿sabes qué es lo que significa? Las bicis blancas son piezas en memoria de ciclistas fallecidos, es un elemento para que no olvidemos, es un recordatorio de todo el trabajo que está todavía pendiente tanto por autoridades como por la sociedad civil. Lo hemos dicho anteriormente: todos cabemos en las calles. Solo nos falta más respeto por la

Sábado 26 de marzo de 2022

vida y empatía. Andar en bici es un riesgo constante. Entre la deficiente infraestructura o la falta de ella, nuestra nula educación vial en donde podríamos hablar de la prioridad de acuerdo a la pirámide de la movilidad o la falta de empatía por una vida humana que no viene protegida por una carcasa, hasta el necesario involucramiento de las autoridades en diseñar políticas públicas en pro de la movilidad sustentable, en aplicar reglamentos y, desgraciadamente posterior a la desgracia, hacer justicia por aquellos que han muerto en bici al ir a trabajar, a la escuela, etcétera. Necesitamos justicia y no impunidad. Solo así todos tomaremos conciencia de nuestra parte. El pasado sábado 19 de febrero se instaló la bici blanca número 37 en nuestro Estado, y la primera del año 2022. Lamentamos profundamente la muerte de Jesús Ramírez y hacemos un atento llamado a las autoridades, nos falta mucho por hacer, pero necesitamos de su ayuda para poder avanzar. Una muerte destruye familias y corazones, cambia vidas. #NoMasMuertesViales ¡Cuidémonos todos! Por favor. (AM)

EL ALFIL NEGRO

Pesar en el gremio: La muerte del periodista Mariano Ugalde García causó un enorme pesar en el gremio, acostumbrado a su presencia. Mariano, fue pionero en la radio y televisión en la Sierra Gorda, maestro de muchas generaciones y un ser, al que siempre se recordará. QEPD. (N)

SEGUIREMOS TRABAJANDO

El Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo, hombre con vasta experiencia y buenos resultados, rindió ayer su sexto informe de actividades ante el Congreso local y dicho documento es un resumen de lo que vemos y nos enteramos día con día en los temas sustantivos, como el feminicidio, el narcomenudeo, los homicidios en general y los secuestros. Del 1 de marzo de 2021 al 28 de febrero de 2022, hemos pasado muchas cosas y de acuerdo a los documentos concentrados en su informe, entregado a la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, en dicho periodo se analizaron y procesaron 325 mil 391 índices, que derivaron en la emisión de 59 mil 938 dictámenes e informes periódicos, 75% publicados en 24 horas. Abrumador, ¿no?. El Fiscal Echeverría Cornejo, a quien todavía le quedan tres años de ejercicio al frente de la FGE, asevera - con firmeza que en la Fiscalía de Querétaro se aplica la Ley a los delincuentes y protege a las víctimas y esto queda implícito cuando se adquirieron de las autoridades judiciales mil 522 órdenes de aprehensión, más de cuatro mandamientos por día. Además, de obtener el 95 por ciento de las vinculaciones a procesos solicitados al Juez de Control. No pretendemos hacer de este espacio una feria de números y cifras halagüeñas, pero sí resaltar cuando las cosas se hacen bien y la FGE, por ejemplo, con los mecanismos alternativos de solución de conflictos y controversias en materia penal, a través del diálogo, se resolvieron cuatro mil 557 asuntos, sin necesidad de llegar a un juicio oral, además de que en la reparación integral del daño a favor de las víctimas u ofendidos de delito, se obtuvieron pagos por más de 122 millones 50 mil pesos . (...) (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		